
VERBALE N. 7 DEL CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO DEL GIORNO 30/7/2008 

        Il giorno 30/7/2008 alle ore 11.00 nell’Aula III della Facoltà di Agraria, si é riunito il 

Consiglio del Dipartimento di Biologia e Chimica Agro Forestale ed Ambientale per discutere 

e deliberare sul seguente Ordine del Giorno:  

1. Comunicazioni 
2. Ratifica decreti 
3. Assegni per la collaborazione di attività di ricerca 
4. Autorizzazione stipula contratti d’opera 
5. Autorizzazione avvio procedure acquisto sequenziatore 
6. Autorizzazione conferimenti incarichi professionali 
7. Autorizzazione discarico inventariale 
8. Varie ed eventuali 

 Sono presenti: Senesi N., Blanco A., Fanizza G., Miano T., Monaco R., Ricciardi L.,  

Crecchio C., de Lillo E., Pizzigallo M.D.R., Simeone R., Addante R., Cocozza C., D’Orazio 

V., Gadaleta A., Resta P., Spagnuolo M., Terzano R.. 

Sono assenti giustificati: Nuzzaci G., Ruggiero P., Triggiani O., Ippolito R., Provenzano 

M.R., Tarasco E., De Giovanni C., Montemurro C., Carella N., Pizza M.. 

Sono assenti ingiustificati: Brunetti G., Loffredo E., Porcelli F., Della Gatta C., 

Padovano G.. 

Segretario verbalizzante: rag. Attilio Davide Mazzacane, segretario amministrativo. 

Assume la presidenza il Direttore, prof. N. Senesi che, dopo aver constatata la presenza del 

numero legale, alle ore 11.15, dichiara aperta la seduta. 

 Prima di aprire la discussione, il Presidente chiede di aggiungere i seguenti punti 

all’O.d.G.: 

7. Contratto di servizi c/terzi con ARPA Puglia 

8. Ratifica adesione progetto Regione Puglia “Principi Attivi” 

 La modifica all’O.d.G. viene approvata all’unanimità. L’O.d.G. risulta così modificato: 

1. Comunicazioni 
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2. Ratifica decreti 
3. Assegni per la collaborazione di attività di ricerca 
4. Autorizzazione stipula contratti d’opera 
5. Autorizzazione avvio procedure acquisto sequenziatore 
6. Autorizzazione conferimenti incarichi professionali 
7. Contratto di servizi c/terzi con ARPA Puglia 
8. Ratifica adesione progetto Regione Puglia “Principi Attivi” 

9. Autorizzazione discarico inventariale 
10. Varie ed eventuali 

 Si apre la discussione sul primo punto all’O.d.G.: 

1.     Comunicazioni         

        Ringraziamenti espressi dalla famiglia del prof. Andrea Filippetti per il cordoglio 

manifestato dal Di.B.C.A. in occasione del lutto che l’ ha colpita. 

Il Consiglio unanime esprime le più vive felicitazioni alla dott.ssa Cinzia Montemurro in 

occasione del suo matrimonio celebrato il 20 luglio.         

  Si passa a discutere il secondo punto all’O.d.G.: 

2. Ratifica decreti 

 Il Presidente dà lettura dei decreto n. 15,17,18,21 dallo stesso adottati in via d’urgenza, 

comportanti variazioni al bilancio di previsione dell’esercizio appena trascorso. Quindi invita 

il Consiglio a deliberare in ordine alla ratifica del suddetto provvedimento.  

     IL CONSIGLIO 

VISTI i decreti di variazione di bilancio n. 15,17,18,21 adottati in via d’urgenza dal Direttore 

del Dipartimento; 

RITENUTO di approvare le relative variazioni di bilancio per le motivazioni riportate nei 

decreti medesimi; 

VISTO l’art. 84 del Regolamento di Amministrazione, Finanza e Contabilità,  

con voti favorevoli unanimi 
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     DELIBERA  

di ratificare i decreti di variazione di bilancio n. 15,17,18,21 allegati al presente atto sub A), 

sub B), sub C), sub D)  per costituirne parte integrante e sostanziale.  

 Si passa a discutere il terzo punto all’O.d.G.: 

3. Assegni per la collaborazione di attività di ricerca 

Il Direttore introduce l’argomento dando lettura della nota Prot. 62644 del 15/7/2008 del 

Dip. Risorse Umane Area Ricercatori Settore II, con la quale, si invita i Direttori di 

Dipartimento a convocare i relativi Consigli di Dipartimento per gli adempimenti del caso e 

trasmettere la deliberazione adottata entro le ore 12,00 del 17/09/2008.  

Alla nota succitata sono allegati n. 2 verbali relativi ai lavori di attribuzione di Assegni 

di ricerca del Comitato dell’area scientifica disciplinare n. 08 “Agraria”.  

Dai verbali del suddetto Comitato, risulta l’attribuzione a questo Dipartimento di una 

annualità per l’assegno chiesto dai seguenti docenti: prof. N. Senesi; prof. A, Blanco; prof. G. 

Fanizza; prof. L. Ricciardi; prof. C. Crecchio; prof.ssa R. Simeone. 

Il Presidente ricorda che il Consiglio, in vista dell’emanazione dei bandi, deve indicare 

i capitoli di spesa sui quali graveranno le somme messe a cofinanziamento per il pagamento 

degli assegni e proporre delle rose di nominativi per la nomina delle commissioni esaminatrici 

relativamente ad ogni assegno. 

Il Consiglio, riprendendo la delibera del 26/6/2008 nella quale era stata avanzata la 

richiesta degli assegni in oggetto, sentiti i docenti titolari delle ricerche, assume, 

all’unanimità, le seguenti deliberazioni:  

per quanto riguarda l’assegno di ricerca dal titolo “Effetti della qualità di composts ed 

altri ammendanti organici e delle loro frazioni umiche e fulviche sulla germinazione e sulla 

crescita di Slickspot Peppergrass (Lepidium Papilliferum) in varie condizioni sperimentali”, 

responsabile scientifico prof. Nicola Senesi, di durata biennale, per il quale il comitato d’area 
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scientifica ha deliberato complessivamente l’attribuzione di una annualità, la somma 

necessaria a completare la seconda annualità graverà sul fondo U.S. Army (c/terzi) di cui è 

responsabile lo stesso prof. Senesi.  

In riferimento allo stesso assegno, il Consiglio propone la seguente rosa di nominativi 

per la composizione della commissione: proff. Gennaro Brunetti e Maria Rosaria Provenzano 

(doc. II Fascia) e dott. Claudio Cocozza e Valeria D’Orazio (Ricercatori). 

Per quanto riguarda l’assegno di ricerca dal titolo: “Sviluppo di una mappa 

molecolare-funzionale di frumento duro e mappatura di geni per la resistenza e/o tolleranza 

a stress idrici e salini”, di durata biennale, responsabile prof. Antonio Blanco, che è stato 

finanziato dall’Ateneo per una annualità, il Consiglio delibera che la somma necessaria alla 

copertura della seconda annualità sia prelevata dal progetto FAR-AGROGEN, di cui è 

responsabile lo stesso prof. Blanco.  

In riferimento allo stesso assegno, trattandosi di rinnovo, non è necessario costituire 

alcuna commissione. 

Per quanto riguarda l’assegno di ricerca dal titolo: “Identificazione e caratterizzazione 

di cultivar di olio mediante analisi molecolare con marcatori SSR e AFLP”, di durata 

biennale di cui è responsabile il prof. Girolamo Fanizza e che è stato finanziato dall’Ateneo 

per una annualità, il Consiglio delibera che la somma necessaria alla copertura della seconda 

annualità rinvenga dal fondo ENICHEM (c/terzi) di cui è responsabile il prof. Antonio 

Blanco. 

In riferimento allo stesso assegno, il Consiglio propone la seguente rosa di nominativi 

per la composizione della commissione: proff. Rosanna Simeone e Maria Donata Rosa 

Pizzigallo (doc. II Fascia) e dott.sse Cinzia Montemurro e Agata Gadaleta (Ricercatori). 

Per quanto riguarda l’assegno di ricerca dal titolo: “Identificazione e mappatura di 

QTL per l’elevato contenuto di proteine di riserva delle cariossidi di frumento duro”, di 
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durata biennale di cui è responsabile il prof. Luigi Ricciardi e che è stato finanziato 

dall’Ateneo per una annualità, il Consiglio delibera che la somma necessaria alla copertura 

della seconda annualità rinvenga dal fondo FAR-AGROGEN di cui è responsabile il prof. 

Antonio Blanco. 

In riferimento allo stesso assegno, il Consiglio propone la seguente rosa di nominativi 

per la composizione della commissione: proff. Rosanna Simeone e Maria Donata Rosa 

Pizzigallo (doc. II Fascia) e dott.sse Cinzia Montemurro e Agata Gadaleta (Ricercatori). 

Per quanto riguarda l’assegno di ricerca dal titolo: “Caratterizzazione e mappatura di 

geni per la sintesi di carotenoidi in frumento duro”, di durata biennale di cui è responsabile la 

prof.ssa Rosanna Simeone e che è stato finanziato dall’Ateneo per una annualità, il Consiglio 

delibera che la somma necessaria alla copertura della seconda annualità rinvenga dal fondo 

ENICHEM (c/terzi) di cui è responsabile il prof. Antonio Blanco. 

In riferimento allo stesso assegno, il Consiglio propone la seguente rosa di nominativi 

per la composizione della commissione: proff. Antonio Blanco e Luigi Ricciardi (doc. I 

Fascia) e dott.sse Cinzia Montemurro e Agata Gadaleta (Ricercatori). 

Per quanto riguarda l’assegno di ricerca dal titolo: “Metodi sostenibili per il sequestro 

del carbonio organico nei suoli agrari: valutazione degli effetti sulla qualità biologica dei 

suoli”, di durata biennale di cui è responsabile il prof. Carmine Crecchio e che è stato 

finanziato dall’Ateneo per una annualità, il Consiglio delibera che la somma necessaria alla 

copertura della seconda annualità rinvenga dal fondo FISR di cui è responsabile il prof. 

Pacifico Ruggiero. 

In riferimento allo stesso assegno, il Consiglio propone la seguente rosa di nominativi 

per la composizione della commissione: proff. Pacifico Ruggiero e Teodoro Miano (doc. I 

Fascia) e dott. Matteo Spagnuolo e Roberto Terzano (Ricercatori). 

    Si passa a discutere il quarto punto all’O.d.G.: 
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4.   Autorizzazione stipula contratti d’opera 

 Non sono state presentate proposte di contratti. 

 Si passa a discutere il quinto punto all’O.d.G.: 

5.  Autorizzazione avvio procedure acquisto sequenziatore 

 Il Presidente sottopone all’attenzione del Consiglio una richiesta di attivazione di 

procedura negoziata pervenuta dal prof. Luigi Ricciardi per l’acquisto di un sequenziatore a 

gel. 

 Dopo ampia e approfondita discussione, il Consiglio, constatato che la richiesta di avvio 

delle procedure per la stipula del contratto innanzi citato risulta necessaria alla prosecuzione 

delle attività di ricerca in corso, verificata la copertura finanziaria, unanime delibera l’avvio 

della suddetta procedura di acquisto.   

 Si passa a discutere il sesto punto all’O.d.G.: 

6. Autorizzazione conferimenti incarichi professionali          

        Il Presidente sottopone all’attenzione del Consiglio una proposta del prof. Luigi 

Ricciardi, quale responsabile scientifico, di conferimento di incarichi professionali secondo 

quanto previsto dal “Regolamento per il conferimento di incarichi professionali e per 

l’erogazione di compensi derivanti da attività aggiuntive al personale universitario”. 

 La suddetta proposta, si riferisce al Programma: Interreg III B ARCHIMED dal titolo 

“Ecomuseum Districts Network of the Mediterranean Maquis - ECOMEMAQ”. 

 Il Presidente, invita il Consiglio ad esprimersi in merito, così come previsto nel 

summenzionato regolamento. 

     IL CONSIGLIO 

CONSIDERATO che l’Università degli Studi di Bari ha partecipato al Programma: Interreg 

III B ARCHIMED dal titolo “Ecomuseum Districts Network of the Mediterranean Maquis - 

ECOMEMAQ”, responsabile scientifico prof. Luigi Ricciardi; 
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CONSIDERATO che l’Università degli Studi di Bari ha firmato la convenzione di accordo di 

cooperazione fra i partners partecipanti (Joint Convention); 

CONSIDERATO che nel budget è compresa le voce di spesa riferibile al coinvolgimento di 

personale dell’Università degli Studi di Bari; 

VISTO il Regolamento per il conferimento di incarichi professionali e per l’erogazione di 

compensi derivanti da attività aggiuntive al personale universitario; 

VISTA la proposta di conferimento di incarichi professionali, presentate dal prof. Luigi 

Ricciardi quale responsabile scientifico; 

VISTO che fra il personale addetto alle attività di progetto figurano quattro dipendenti 

dell’Università degli Studi di Bari, tutti in servizio a tempo pieno presso il Dipartimento di 

Biologia e Chimica Agroforestale ed Ambientale (DiBCA) ; 

VISTO che ai sensi dell’art. 71 comma 5 del D.R. 9251 del 10/09/2005 (Regolamento per 

l’Amministrazione, la Finanza e la Contabilità) le attività svolte e da svolgere da detti 

dipendenti nell’ambito dei progetti non rientrano nei compiti isitituzionali inerenti la propria 

qualifica; 

VISTO che nell’ambito delle attività dei progetti non è stata presentata richiesta di 

affidamento retribuito per alcuno dei dipendenti; 

VISTO che per il personale docente tali attività sono da considerare al di là dell’impegno 

didattico ordinario richiesto dal regime di impegno scelto, ai sensi dell’art. 2 comma 4 del 

D.R. n. 400; 

CONSIDERATO che per il personale tecnico-amministrativo le suddette attività si svolgono 

oltre l’orario di lavoro ordinario, non retribuibile come lavoro straordinario e non eccedenti le 

nove ore giornaliere; 

SENTITO il parere di tutti i dipendenti interessati e di seguito indicati: prof. Luigi Ricciardi, 

responsabile dei progetti (project manager), professore ordinario; dott. Paolo Resta, 
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ricercatore confermato; rag. Attilio Davide Mazzacane, Segretario Amministrativo; sig. Vito 

Zonno, tecnico C2. 

     DECRETA 

Di esprimere parere favorevole al conferimento di incarico professionale al summenzionato 

personale dell’Università degli Studi di Bari, in base alle motivazioni e modalità 

individualmente specificate negli allegati acclusi al presente verbale per costituirne parte 

integrante e sostanziale.     

Si passa a discutere il settimo punto all’O.d.G.: 

7. Contratto di servizi c/terzi con ARPA Puglia 

 Viene sottoposta alla attenzione del Consiglio la proposta di contratto di servizi tra 

questo Dipartimento (responsabile prof. Teodoro Miano) e l’Agenzia Regionale per la 

Prevenzione e la Protezione dell’Ambiente di Puglia (ARPA Puglia), avente per oggetto le 

attività previste nell’ambito della “Redazione del Piano di emergenza straordinario della 

gestione dei fanghi derivati dalla depurazione dei reflui urbani e definizione delle linee guida 

per la individuazione delle migliori strategie di gestione ordinaria del ciclo depurativo ai fini 

di un corretto riutilizzo e smaltimento del prodotto fanghi”.  

 La durata del contratto è di sei mesi a partire dalla data di stipula dello stesso, l’importo 

del contratto ammonta complessivamente a € 40.000,00 oltre IVA, che verrà corrisposto dal 

committente alla scadenza del contratto, dietro presentazione di relazione tecnico-scientifica 

finale e a seguito dell’emissione di regolare fattura. 

 Il Consiglio, all’unanimità, approva la stipula del suddetto contratto e, ravvisando la 

conformità dello schema adottato rispetto allo schema-tipo approvato dal Consiglio di 

Amministrazione di questa Università, ritiene che il Direttore possa procedere alla 

sottoscrizione dello stesso.  

 Il Consiglio, approva anche, all’unanimità, la proposta avanzata dal prof. Miano circa 
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il piano di spesa del provento da destinarsi alla copertura delle spese di produzione del 

servizio per il 70% e per il residuo 30% alla ripartizione prevista dal Regolamento per questo 

genere di contratti.  

       Si passa a discutere l’ottavo punto all’O.d.G.: 

8. Ratifica adesione progetto Regione Puglia “Principi Attivi” 

         Il Presidente sottopone al Consiglio una proposta progettuale nell’ambito del Bando 

Regionale “Principi Attivi”. 

         Le attività previste nella proposta, saranno coordinate per quel che riguarda il DiBCA 

dal prof. Francesco Porcelli, l’adesione al suddetto progetto non comporta alcun impegno 

economico da parte di questo dipartimento.       

        Il Presidente rilevata l’urgenza con cui si richiedeva la dichiarazione di adesione, ha 

provveduto a ciò impegnando il Dipartimento alla realizzazione delle attività previste nella 

proposta progettuale, ed ora sottopone al Consiglio la questione perché lo stesso prenda atto e 

ratifichi. Il Consiglio esprime, all’unanimità, parere favorevole e ratifica l’adesione al 

progetto succitato. 

 Si passa a discutere il nono punto all’O.d.G.: 

9. Autorizzazione discarico inventariale 

Dalla Sezione di Genetica e Miglioramento Genetico perviene la richiesta di discarico 

inventariale dei seguenti beni: 

n. 1 macchina per scrivere elettronica Olivetti ET/115  n. inv. 1557 (L. 2.124.100); 

n. 1 PC IBM  n. inv. 9000261 (L. 2.099.775); 

n. 2 casse amplificate  n. inv. 9000262 -  L. 53.550; 

n. 1 monitor Philips 15”  n. inv. 9000299 – L. 402.000. 

n. 1 monitor Samsung 15” n. inv. 9001452 - € 300,00. 

Dalla Sezione di Entomologia perviene la richiesta di discarico inventariale dei seguenti 
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beni: 

n. 1 monitor Proview 17”  n. inv. 9000006. 

 Il Consiglio autorizza, all’unanimità, il discarico di tutti i beni suddetti perchè fuori uso 

ormai da tempo, non riparabili e assolutamente privi di alcun valore storico museale. 

 Si passa a discutere il decimo punto all’O.d.G.: 

10. Varie ed eventuali 

 Non ci sono argomenti in discussione. 

 Non essendovi altri argomenti in discussione il Presidente dichiara conclusa la seduta. Il 

Consiglio si scioglie alle ore 12.45 

        Il presente verbale è letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 

                 Il Segretario       Il Presidente 

       rag. Attilio Davide Mazzacane                      prof. Nicola Senesi 

 

 

  

 

 


